

Après avoir duré de quelques heures à quelques jours, elles cessent, parfois très soudainement, et avec elles cessent la constipation, la rétraction des parois abdominales et autres accidents, mais les rechutes sont fréquentes, surtout si le sujet est exposé aux causes d'empoisonnement. Les coliques peuvent même devenir chroniques.

La colique est, comme on le sait, l'accident le plus fréquent de l'empoisonnement saturnin.

L'Arthralgie Saturnine consiste en douleurs térebantes avec sensation de brûlure, siégeant au niveau des articulations, soit dans les articulations elles-mêmes, soit dans les muscles qui les recouvrent. Ces douleurs sont continues, mais, comme les coliques, caractérisées par des exacerbations et rémissions qui persistent un temps plus ou moins long, jusqu'à ce qu'enfin elles disparaissent tout-à-fait. Souvent elles s'accompagnent de contractions toniques, (crampes) dans les muscles intéressés, avec douleurs vives et tremblement de ces même muscles. Elles sont fixes, non erratiques, et soulagées par pression. L'exposition au froid et un exercice un peu actif sont aptes à les produire. Elles siégent de préférence dans les membres inférieurs, et surtout à l'articulation du genou. Les muscles qui en sont le plus souvent affectés dans les extrémités sont les fléchisseurs, (Tanquerel) les fléchisseurs de la jambe sur la cuisse, de la cuisse sur le tronc, et ceux du pied. Si les muscles pectoraux sont atteints l'affection ressemblera beaucoup, parfois, à l'angine de poitrine.

L'arthralgie suit une marche très capricieuse, pouvant cesser tout à fait après une série de plusieurs rémissions et revenir de même sans autre raison apparente. Comme dans la colique, il y a tendance aux récidives : pas de fièvre ni de symptômes inflammatoires.

(à continuer).

Le bouillon et le lait.

Extrait d'une clinique faite par HUBERT LARUE, Docteur en médecine, Professeur, Université-Laval, Québec.

Dans le plus grand nombre de maladies, le bouillon et le lait sont les deux médicaments les plus précieux que l'on ait à notre disposition. On est souvent en doute sur l'emploi des